



La Jornada

MARTES 14 DE MAYO DE 2024
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 3
NÚMERO 1067 // Precio 10 pesos

Estado de México



IP y gobierno fortalecerán la economía

● Gobernadora Delfina Gómez toma protesta a German Jalil, líder del CCE

● Con determinación y humanismo trabajarán conjuntamente

AURA MORENO / P. 2

Candidatas van por fondo contra la inseguridad

● Ecatepec, Tecámac, Acolman y Coacalco firman convenio

● El Congreso les ayudará en la creación de un ente metropolitano

MIRIAM VIDAL / P. 2

De Interés General

Ataque a Palacio Nacional deja 26 policías heridos

● Presuntos normalistas de Ayotzinapa lanzaron petardos contra la puerta

● Protestaron tras liberación de 8 militares involucrados en Iguala

REDACCIÓN / P. 3



Se trata de personal suplente o eventual

Exigen enfermeras de ISSEMyM plazas; bloquean avenidas

● Les prometieron basificarlas, al término de la pandemia

● No tienen derecho a prestaciones, vacaciones, ni a antigüedad

● Realizaron una manifestación frente a Palacio de Gobierno

● El instituto dijo que revisan sus condiciones laborales

BRIAN PRADO / P. 3

Fuera porros, exigen estudiantes del CCH



▲ Estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades, plantel Naucalpan, anunciaron que continuarán las movilizaciones de protesta hasta que las autoridades saquen a los porros de las instalaciones. A través de un comunicado, el CCH informó que el semestre 2024-2 concluirá en línea para ambos turnos en los horarios habituales para que la institución pueda diseñar estrategias de seguridad para la comunidad. Los alumnos

destacaron que existe indignación de los 14 mil alumnos, porque los directivos del plantel lejos de tomar acciones para sacar a los porros mandan a los alumnos a terminar el semestre vía Internet. Señalaron que se concentraron más de 200 estudiantes en la entrada de CCH y no obtuvieron respuesta a sus demandas, pues el director del colegio, Keshava Quintanar Cano, no quiso firmar los acuerdos. Foto Alejandra Reyes / P. 4



La Jornada
Estado de México

DIRECTORIO

Directora General
Carmen Lira Saade
Director Fundador
Carlos Payán Verver

LA JORNADA ESTADO DE MEXICO

Editor Responsable
Rafael María de la Cruz
Cardona Sandoval

Subdirector de Operaciones
Jorge González Correa

Director Editorial
Filiberto Gallardo

Coordinadora General
Fabiola González Ceballos



correo@estadodemexico.
jornada.com.mx



https://estadodemexico.jornada.com.mx



Twitter:
@JornadaEdomex



Facebook:
@LaJornadaEdoMEX

CONTACTO COMERCIAL
comercial@estadodemexico.
jornada.com.mx
Tel: 55 8951 0832
722 914 9660

Publicación diaria,
14 de mayo de 2024

Domicilio de la publicación
José María González Arratía
No. 102, Segundo Piso, Col. San Sebastián C.P. 50150, Toluca de Lerdo, Estado de México.

Impresión:

Imprenta de Medios, S.A. de C.V.,
Av. Cuitláhuac No. 3353, Col.
Ampliación Cosmopolita, Alc.
Azcapotzalco, C.P. 02670, Cdmx.

Distribución:

Distribuidora y Comercializadora
de Medios, S.A. de C.V., Av.
Cuitláhuac No. 3353, Col.
Ampliación Cosmopolita, Alc.
Azcapotzalco, C.P. 02670, Cdmx.

Certificado de Licitud de Título y Contenido, 17430 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor:
04-2020-111712383352-101

MEJORARÁN BIENESTAR DE MEXIQUENSES

IP y gobierno sumarán esfuerzos para fortalecer la economía del estado

Gobernadora Delfina Gómez toma protesta a Germán Jalil como presidente del Consejo Coordinador Empresarial



▲ La gobernadora Delfina Gómez tomó protesta a integrantes del Consejo Coordinador Empresarial. Foto especial

AURA MORENO

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez reiteró su compromiso, al tomar protesta a los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial, de trabajar en conjunto con la iniciativa privada para fortalecer la economía de los mexiquenses.

“Con determinación, compromiso y humanismo, gobierno y empresarios, podremos reducir las

desigualdades económicas y sociales, así como garantizar que más mexiquenses puedan beneficiarse del crecimiento económico, sin descuidar nuestro planeta”, señaló la maestra Delfina Gómez.

La Mandataria estatal refrendó el compromiso de buscar el bienestar para quienes habitan o transitan por el territorio mexiquense, por ello, invitó al sector empresarial a colaborar para garantizar el cumplimiento de los derechos laborales,

impulsar la formalidad, propiciar la simplificación administrativa, combatir la corrupción, empoderar a las mujeres en las actividades económicas y fortalecer a las pequeñas y medianas empresas.

Delfina Gómez indicó que su gobierno es cercano y de puertas abiertas con la comunidad empresarial de la entidad, por lo que invitó a los integrantes de CCEEM a denunciar actos de corrupción que pudieran afectarlos a fin de incentivar la inversión en el territorio mexiquense.

En presencia de miembros del gabinete estatal, agradeció los esfuerzos que se llevan a cabo entre el sector privado y público para impulsar la generación de empleos con mejores sueldos de la mano del cuidado del medio ambiente y del bienestar de las familias.

Laura González Hernández, secretaria de Desarrollo Económico, destacó que la visión de la administración estatal es ver al sector productivo como un aliado para el desarrollo justo, equitativo, sostenible e incluyente de la entidad, mediante una política económica de largo plazo que está articulada entorno a las necesidades actuales y específicas de este sector, encarando de generar empleos.

Termina votación anticipada en prisiones

GERARDO GARCÍA

Las autoridades electorales y del Sistema Penitenciario mexiquense, adicional al penal federal de El Altiplano, concluyeron la jornada de votación anticipada para renovar el Ejecutivo federal, en la que faltaron en participar el siete por ciento de las personas consideradas para ello.

La Lista Nominal de Electores en Prisión Preventiva (LNEPP) en la entidad se integró por cinco mil 067 internos sin sentencia, aunque la misma descendió ante las sentencias condenatorias o absolutorias, que al mes rondan en 250 casos según datos oficiales.

Este lunes fue el último día del ejercicio en las prisiones de Ecatepec, Otumba Tepachico, Valle de Bravo y Zumpango.

El 6 de mayo se inició con Neza-Bordo, Jilotepec, Tenancingo-Sur y Texcoco; 7 de mayo, Chalco, Ixtlahuaca, Lerma y Neza-Norte; 8 de mayo, Tlalnepantla, Tenango del Valle, Neza-Sur, Quinta del Bosque y 9 de mayo, Santiaguillo, Cuautitlán, El Oro y Sultepec.

Y de manera alterna los días 11 y 12 de mayo se desarrolló en el penal federal de El Altiplano en Almoloya de Juárez.

Según las autoridades electorales y de seguridad en los siete días de la jornada de voto anticipado para personas en prisión preventiva acudieron cuatro mil 714 internos de cinco mil 067 de la lista nominal, Por lo que la cobertura fue del 93 por ciento.

Candidatas de Morena van por fondo metropolitano contra la inseguridad



◀ Abanderadas de Morena en Ecatepec, Tecámac, Acolman y Coacalco suscribieron un convenio. Foto especial

y María Esther Rodríguez Hernández, respectivamente.

La candidata de Ecatepec reconoció que las fronteras territoriales se vuelven espacios en donde no llega la luz, donde no llega la policía, donde hay controversias y donde se generan muchos delitos de todo tipo.

Dijo que al igual que con otras localidades vecinas, ellas tendrán que establecer una relación interinstitucional, para que la firma del convenio no quede solo como un propósito.

Adelantó que cuando sean presidentas municipales van a buscar un fondo metropolitano, con el respaldo de las y los diputados locales y federales.

“Será un convenio y un trabajo permanente en temas de recuperación de espacios públicos, de seguridad, de alumbramiento, de coordinaciones en los espacios fronterizos para que la gente, los vecinos, las mujeres, las niñas y los adolescentes se sientan seguros”, expuso.

La firma del convenio se llevó a cabo en la colonia Lomas de Tecámac, con la anfitrionía de la candidata de Tecámac, Rosi Wong.

“El que como mujeres nos unamos para resolver problemas comunes es también importante porque estamos fijando un precedente de colaboración que nos guiará cuando seamos gobierno”, indicó.

Por su parte la candidata de Acolman, Blanca Sánchez Osorio, reconoció la falta de definición territorial por parte de la legislatura, cuyo tema espera que se resuelva y se fortalezca la relación entre ambas localidades para bien de los vecinos que habitan en esa franja.

MIRIAM VIDAL

Las candidatas de Morena a las presidencias municipales de Ecatepec, Tecámac, Acolman y Coacalco buscarán, en caso de ganar el 2 de

junio, que desde el Congreso local se autorice un fondo metropolitano que les ayude a combatir la inseguridad en sus fronteras.

El acuerdo fue signado por las abanderadas Azucena Cisneros, Rosi Wong, Blanca Sánchez Osorio



REALIZAN MANIFESTACIÓN

Exigen respeto a derechos laborales

Se trata de personal eventual y suplente que lucha por su basificación para acceder a prestaciones como vacaciones y antigüedad

BRIAN PRADO

Trabajadores suplentes de diferentes áreas y hospitales del ISSEMYM demandaron la basificación que, señalan, se les ha negado por una década, así mismo, buscan prestaciones de ley y denuncian violencia laboral en contra de enfermeras.

Un grupo de enfermeros pertenecientes al personal suplente del Hospital Materno Infantil del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMYM) cerró la Avenida Alfredo del Mazo para manifestarse respecto a varias demandas, principalmente la basificación luego de 10 años laborando, según expresaron.

Conforme avanzó el tiempo, fueron llegando más trabajadores de bata blanca, cerrando ambos sentidos de la avenida por aproximadamente una hora, para después dirigirse al Palacio de Gobierno, donde se sumó personal suplente de hospitales y clínicas del ISSEMYM, quienes también exigieron prestaciones y derechos

laborales, según mencionó Omar García, uno de los manifestantes.

“Venimos de diversas áreas administrativas para exigir y hacer vales nuestros derechos. Necesitamos que nos basifiquen, porque somos empleados de segunda, no tenemos prestaciones, ni antigüedad; además de que ha habido violencia hacia nuestras compañeras enfermeras”.

Puntualizó que, en el caso de las enfermeras, se violentan sus derechos cuando están embarazadas, siendo esta una razón para quitarles el contrato; además de que ninguno tiene derecho a vacaciones.

Finalmente, detalló que el gremio se siente abandonado, toda vez que les prometieron basificaciones para el término de la pandemia, lo que no se ha cumplido hasta la fecha.

El ISSEMYM dio a conocer la revisión de las condiciones laborales de su personal eventual de enfermería en las unidades médicas de tercer nivel de atención.

En un comunicado dijo que realizarán un estudio de factibilidad financiera y un análisis de fondo,

para subsanar los pendientes de basificación, que administraciones pasadas dejaron inconclusas.

Valora la planeación de una agenda que oferte un concurso de escalafón cerrado por unidad médica y hacer ajustes para que la sección sindical SUTEYM-ISSEMYM integre un programa de regularización de las condiciones laborales del personal eventual de enfermería, por orden de competencias, habilidades, conocimientos y antigüedad.

El ISSEMYM garantiza que los servicios de enfermería no se verán afectados y reitera su disposición a dialogar con las áreas involucradas, tal y como se instruyó a inicios de esta administración estatal.

Finalmente, refrenda su compromiso de mejorar las condiciones laborales de los profesionales de salud, específicamente del personal eventual de enfermería.

▼ Por la mañana bloquearon la avenida Alfredo Del Mazo y luego marcharon a Palacio de Gobierno. Foto especial



▲ La Secretaría del Campo señaló que faltan al menos 15 días de calor crítico. Foto especial

Edomex supera incendios de 2023

AURA MORENO

La secretaria del Campo, María Eugenia Rojano Valdés, dio a conocer que la entidad rebasa la cifra de incendios forestales reportada el año pasado en cinco meses.

“Hasta ahorita son seis incendios más, en comparación con el año pasado, estamos en 928 siniestros, con más de 20 mil hectáreas afectadas, la mayoría pastizales, menor arbolado adulto, pero eso no significa que el impacto no sea grave”.

Explicó que faltan al menos 15 días críticos, por lo que en próximas fechas empezarán con el proceso de planeación para la restauración de las zonas dañadas, algunas prioritarias como Jilotzingo o Valle de Bravo que son zonas turísticas afectadas.

“Pero ante todo ha afectado el tema del cambio climático, la sequía, (...) vamos a seguir este mes que es crítico, ya iniciaron los trabajos de revisión, después podremos informar cuáles son los municipios con más afectación”.

De acuerdo con Probosque, los incendios pueden generarse por fac-

tores climáticos como el aumento de temperatura y la sequía prolongada, pero también por el descuido humano en actividades agrícolas y pecuarias o el uso de pirotecnia.

Por ejemplo, la zona sur del Estado de México donde usan pirotecnia por las celebraciones y festividades de carácter religioso se vuelve un factor que está causando el 70-80 por ciento de los incendios.

Las actividades agrícolas y pecuarias también son causantes de incendios forestales, cuando se queman los residuos de las cosechas, de las parcelas y les gana la lumbre hacia el monte.

Durante 2024, el 50 por ciento de los incendios forestales en la entidad mexiquense se han concentrado en 10 municipios: Ixtapaluca, Ocuilán, Nicolás Romero, Villa del Carbón, Villa Victoria, Acambay, Zinacantepec, Valle de Bravo, Tenancingo y Lerma.

Probosque cuenta con un Semáforo de Riesgo de Incendios Forestales, herramienta que permite conocer el avance que las brigadas tienen en el combate del incendio, y se conforma de tres colores: rojo, amarillo y verde.



De Interés General

Ataque a Palacio Nacional deja 26 policías heridos

REDACCIÓN

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que 26 policías resultaron lesionados tras los ataques con petardos y cohetones, lanzados por presuntos estudiantes normalistas de Ayotzinapa frente a Palacio Nacional.

En una tarjeta informativa, detalló que los uniformados de la Policía Metropolitana, Fuerza de Tarea y de Ateneas, estaban des-

plegados por la presencia de manifestantes, cuando resultaron lesionados por petardos y cohetones.

Paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), en siete ambulancias, atendieron a 26 uniformados que tuvieron heridas en diferentes partes del cuerpo; 25 de ellos, incluidos tres mandos, requirieron traslado a un hospital por la gravedad de las lesiones.

La SSC agregó que los manifestantes lanzaron objetos, vallas,

petardos, cohetones y algunas piezas del mobiliario y luego se retiraron del lugar.

Presuntos estudiantes normalistas de Ayotzinapa protestaron afuera de Palacio Nacional, luego de que el pasado 9 de mayo una jueza federal concedió libertad provisional a ocho militares presuntamente implicados en la desaparición forzada de 43 alumnos de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos.

Los ocho militares seguirán en libertad el proceso en su contra

por presunta delincuencia organizada. La Jueza Segundo de Distrito en Procesos Penales Federales, Raquel Ivette Duarte Cedillo, concedió el cambio de la medida cautelar debido a que la Fiscalía General de la República no aportó elementos suficientes de prueba para sostener la acusación.

A finales de enero, estos mismos militares habían obtenido libertad provisional en el primer proceso en su contra por desaparición forzada. También en aque-

lla ocasión, la jueza Duarte Cedillo otorgó el cambio de medida cautelar por falta de pruebas de la FGR.

En rechazo a este fallo, presuntos normalistas lanzaron vallas, petardos, cohetones e inmobiliario a la puerta Mariana de Palacio Nacional, de acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana. El recinto fue resguardado por elementos de la Policía Metropolitana, Fuerza de Tarea y de las Ateneas.

SUFREN REPRESIÓN, ASEGURAN

Alumnos mantendrán movilizaciones en torno al CCH-Naucalpan

El Colegio de Ciencias y Humanidades anunció en un comunicado oficial que el semestre concluirá en línea



ALEJANDRA REYES

Estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades plantel Naucalpan anunciaron que continuarán las movilizaciones de protesta, hasta que las autoridades del plantel saquen a los porros de las instalaciones.

Ayer, el Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Naucalpan informó que el semestre terminará en línea.

A través de un comunicado, el CCH Naucalpan resaltó que el semestre 2024-2 concluirá en línea para ambos turnos en los horarios habituales para que la institución pueda diseñar estrategias de seguridad para la comunidad.

Alumnos destacaron que existe indignación de los 14 mil alumnos, porque los directivos del plantel lejos de tomar acciones para sacar a los porros mandan a los alumnos a terminar el semestre vía Internet. Señalaron que se concentraron más de 200 estudiantes en la entrada de CCH y no obtuvieron respuesta a sus demandas, pues el director del colegio, Keshava Quintanar Cano, no quiso firmar los acuerdos.

Acusaron que el grupo de porros trata de amedrentar a los estudiantes, y extrañamente hace presencia en esta temporada electoral. Pablo, quien dijo ser estudiante del CCH Naucalpan, mencionó que los directivos no han hecho nada para detener el crecimiento de los

▲ Un numeroso grupo de estudiantes se dio cita ayer en el plantel Naucalpan. Foto especial

porros y que se ha permitido una tolerancia de estos grupos.

“Las autoridades y partidos políticos protegen a estos grupos, saben quiénes son y permiten que sigan creciendo. Estamos sufriendo una represión por parte de estas personas”, puntualizó. Al preguntarle cuál es la población porril, advirtió, que son más de 50 jóvenes que integran la Federación de Estudiantes de Naucalpan y cada uno está muy identificado, pero las autoridades no hacen nada, acusó.



Romina Contreras ampliará espacios deportivos en Huixquilucan

REDACCIÓN

Al visitar las comunidades de El Cerrito, El Plan y El Palacio, la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia Municipal de Huixquilucan, Romina Contreras Carrasco, anunció que, al obtener el triunfo el próximo 02 de junio, continuará impulsando la creación y/o ampliación de los espacios deportivos y recreativos que existen en el municipio, por lo que se comprometió a crear la segunda etapa de la Unidad Deportiva “El Plan” e instalar más módulos de juegos infantiles por todo el territorio.

La candidata panista comentó que es de suma importancia fomentar espacios que promuevan la sana convivencia y la activación física, por lo que, al ganar las próximas elecciones, trabajará en el acondicionamiento de más áreas deportivas en el municipio, tal y como lo hizo en su primera gestión para que las familias puedan realizar actividad física y jugar en lugares seguros, lo que contribuye a fortalecer el tejido social.

Acompañada del candidato a

▲ La candidata del PAN a la alcaldía de Huixquilucan anunció que trabajará en la segunda etapa del Deportivo “El Plan”. Foto especial

diputado local por el Distrito 17, Pablo Fernández de Cevallos, así como de la planilla azul, Romina Contreras mencionó que este tipo de obras, como es el caso de la Unidad Deportiva “El Plan” fomentan la convivencia entre los niños del municipio.

Por lo anterior, pidió a la población otorgarle su voto este 02 de junio, para que el municipio se continúe desarrollando y tenga mayores espacios para la población, al tiempo en que solicitó no confiarse y salir a participar en este proceso electoral.

Por su parte, el candidato de la coalición “Fuerza y Corazón por el Estado de México”, Pablo Fernández de Cevallos, pidió el voto a favor del PAN, toda vez que son gobiernos humanistas, que se preocupan por las necesidades de la gente y lo más importante, que dan soluciones a las necesidades de la gente.

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

El terror político

EDUARDO BLANCO

MÉXICO VIVE EL proceso electoral más grande de la historia con 19 mil cargos de elección popular en juego, entre ellos está la Presidencia de la República, 128 Senadores, 500 Diputados federales, más los Legisladores locales, Ayuntamientos y Alcaldías de la CDMX, lo que pone en el ojo del huracán al Instituto Nacional Electoral, los organismos electorales locales, y por el ámbito Judicial a los Tribunales Electorales de las 32 entidades y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

EN ESTAS ELECCIONES diversos analistas han mencionado tres poderes

fácticos que participan: la Iglesia católica, los militares y el Gobierno de los Estados Unidos. La Iglesia Católica violenta el artículo 130 de la Constitución, ya que está en pleno activismo político, lo cual desde la Secretaría de Gobernación le merece una amonestación pública para que deje de participar en política.

EL GOBIERNO DE Estados Unidos, con su embajador Ken Salazar, es un permanente invitado en Palacio Nacional y se ha dejado ver con muchos actores políticos, lo que sin duda influye en los afectos y desafectos de alguna de las candidatas.

PERO YO AGREGO dos más, el primero que es un factor real de poder imagen del presidente Andrés Manuel López Obrador y toda la experiencia político electoral que han adquirido después del 2006, les da una seria posibilidad de que Claudia

Sheinbaum sea la primera presidenta de México, al final es el electorado quienes decidiremos. El último poder fáctico son los grupos de la delincuencia organizada que tienen zonas, municipios y entidades bajo control.

EL INFORME “VOTAR entre balas” elaborado por las organizaciones Data Cívica y México Evalúa, a conocer que, de 2018 al 13 de abril de este año, se han registrado en nuestro país por parte de grupos de la delincuencia organizada, mil 777 amenazas, asesinatos, ataques, armados, desapariciones y secuestros en contra de personas del ámbito político y gubernamental; además de instalaciones del gobierno o de partidos políticos.

LOS ESTADOS DE Guerrero, Guanajuato, Veracruz, Zacatecas y Baja California son los principales focos rojos, de acuerdo con esta investigación; en la que los ataques político-criminales ocurrieron en 581 municipios que concentran hasta 75 millones de personas, 60 por ciento de la población mexicana.

EN EL MISMO reporte señalan que 8 de cada 10 ataques del crimen organizado contra actores políticos en México son letales; ya que, de la cifra total, mil 373 ataques en este mismo periodo son contra actores políticos, incluyendo candidatos, funcionarios públicos, alcaldes, regidores o policías locales; denominando a este tipo de violencia, “político-criminal”.

RECONOCEN QUE, EN el transcurso de 10 años, casi se ha triplicado el uso de la violencia contra actores políticos de alto perfil, con el objeto de multiplicar las redes del crimen organizado, o hay un debilitamiento del sistema de seguridad y justicia; o bien para que el crimen organizado pueda acceder a recursos económicos o conocer la información de sus territorios.

ESTA ES HOY nuestra realidad, el voto es el arma más poderosa de la ciudadanía para elegir a nuestros gobernantes, pero por primera vez el “terror político” es un factor en la elección.



SOSTIENE REUNIÓN CON SINDICATO

Sheinbaum promete mejorar las condiciones laborales del Estado

Destaca la importancia de garantizar el acceso a la salud y la vivienda para los trabajadores del estado

REDACCIÓN

En la Reunión Nacional de Participación Política Sindical de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), Claudia Sheinbaum Pardo, candidata a la Presidencia de México por la Coalición "Sigamos Haciendo Historia" (Morena-PT-PVEM), reafirmó su compromiso de trabajar en colaboración con los representantes sindicales para garantizar mejores condiciones laborales para los trabajadores del estado.

Durante su participación, Sheinbaum destacó la importancia de mantener un diálogo constante con los sindicatos para lograr que los trabajadores del estado sean siempre el orgullo de México. Enfatizó la necesidad de garantizar acceso a la vivienda, fortalecer el Instituto de Seguridad y Servicios



▲ La candidata expresó que los trabajadores del estado son el orgullo de México. Foto especial

Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), implementar la

basificación y mejorar las condiciones laborales en general.

"Nosotros encabezamos un proyecto de transformación, pero quienes hacen funcionar a las instituciones públicas son las y los trabajadores del estado, y por eso siempre nuestro reconocimiento", afirmó Sheinbaum.

Joel Ayala Almeida, presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la FSTSE, respaldó estas propuestas y anunció el apoyo de la Federación a la candidatura de Sheinbaum, considerándola como su candidata a la Presidencia de la República.

Durante el encuentro, se destacó la importancia de mejorar la seguridad laboral, garantizar el acceso a la salud y a la vivienda para los trabajadores del estado. Sheinbaum expresó su compromiso de trabajar en estrecha colaboración con los sindicatos para lograr estos objetivos.

El evento contó con la presencia de varios representantes sindicales y candidatos a puestos de elección popular, quienes respaldaron las propuestas presentadas por Sheinbaum. La candidata reiteró su compromiso de trabajar en favor

de quienes dedican su vida al servicio público, enfatizando que su prioridad será siempre el bienestar del pueblo mexicano.

Luego del encuentro con el organismo, en conferencia de prensa la candidata de Morena habló sobre las inversiones en el sector eléctrico, lo anterior ante la necesidad de ofrecer un sector fuerte que haga frente a los apagones que están generando los cambios climáticos.

Sobre la seguridad de su campaña en la recta final, dijo que no necesita más de la que ya cuenta; muy discreta desde el arranque el 1 de marzo.

Mencionó que sus representantes ante el INE son los que están viendo todo lo referente a los simulacros de operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares, así como el blindaje de casillas.

Aseguró que la jornada electoral será en paz y tranquila; y agregó que "no cree que la inseguridad actual sea peor que en años anteriores".

Gálvez se queja por falta de "piso parejo" en contienda

REDACCIÓN

La candidata presidencial opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz, reclamó ante los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la falta de "piso parejo" en el proceso electoral, ya que el presidente Andrés Manuel López Obrador sigue incidiendo en la contienda en favor de su candidata, Claudia Sheinbaum.

Entrevistada al salir de una reunión a puerta cerrada con

cuatro de los cinco magistrados de la Sala Superior del TEPJF encabezados por su presidenta, Mónica Soto, la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México lamentó que el máximo tribunal del país no cuente con dientes suficientes para sancionar esta anomalía.

"Sigo pensando que el presidente ha afectado enormemente mi candidatura con dichos que fueron falsos, diciendo que se querían quitar los programas sociales, cuando él sabe que eso

es falso, aduciendo problemas de corrupción en mi persona que nunca han existido. Y todo eso, pues el presidente incide, se mete en la candidatura, en la elección a favor de su candidata abiertamente. Y bueno, nosotros lo que hemos dicho a los magistrados, esto no es piso parejo", señaló

▼ Sostiene reunión a puerta cerrada con cuatro de los cinco magistrados de la Sala Superior del TEPJF. Foto especial



Máynez niega declinar en favor de Xóchitl

REDACCIÓN

En su recorrido por Mérida, el candidato a la presidencia por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, señaló la importancia del voto joven en México, pues "son quienes pueden propiciar un cambio significativo en el panorama político nacional".

"En México los jóvenes van despertando y con su voto serán quienes propicien nuestra llegada a la Presidencia de la República", señaló en un foro organizado por la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY), al que asistieron estudiantes y maestros.

"El sureste del país es prioridad en la agenda política de Movimiento Ciudadano; mi compromiso es con el desarrollo equitativo de todas las regiones del país", comentó.

Ante los estudiantes, Álvarez Máynez afirmó que su compromiso es con el diálogo abierto y la inclusión de todas las voces en el proceso democrático del país.

En otro tenor, el candidato del movimiento naranja desmintió el supuesto llamado que le hizo Luis Donaldo Colosio Riojas, para declinar en favor de Xóchitl Gálvez; aseguró que "esa noticia es falsa".

"Si interpretamos bien lo que dijo Colosio, podría ser un llamado a que Xóchitl decline. Hoy es-

tá muy claro quién es el segundo lugar en la contienda. Se trata de una guerra sucia en mi contra, ya que PRI, PAN y PRD van en tercer lugar", aseveró.

Álvarez Máynez fue recibido en el Aeropuerto Internacional de Mérida por la candidata a la gubernatura de Yucatán, Vida Gómez y su equipo de campaña.

Esta es la primera visita de Jorge Álvarez Máynez a Yucatán, y el primer candidato a la presidencia que visita la UADY para platicar con jóvenes yucatecos.

▼ Acude a un foro organizado por la Universidad Autónoma de Yucatán. Foto especial



¡CÁMBIATE! TELEFONÍA CELULAR

moBig
conectamos en grande.

E INTERNET MÓVIL

EN MOBIG TU
eSIM
ES GRATIS
AL ADQUIRIR UN NUEVO PLAN*



*La funcionalidad de la eSIM en equipos adquiridos en el extranjero o no liberados no está garantizada aún siendo compatibles.


 mobigmx
www.moBig.mx





EMPRESARIOS RECONOCEN SU POTENCIAL PARA LA INVERSIÓN

Edomex concentra 13% de las unidades económicas del país

Cuenta con dos aeropuertos, por lo que puede competir y atraer más inversión, más empleos y bienestar, reconoció dirigente empresarial nacional

AURA MORENO

En territorio mexiquense se genera 9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y concentra 13 por ciento de las unidades económicas del país, lo que abonó a que en 2023 ingresaran mil 917 millones de dólares de inversión extranjera.

Así lo dio a conocer Francisco Alberto Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) durante la toma de protesta del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México, y añadió que el actual gobierno ha mostrado disposición para trabajar en conjunto.

“Tenemos mucho mejor comunicación con este gobierno que con el anterior, ese rezago que había con la industria terminó, y con la secretaria tenemos puertas abiertas”, afirmó en el encuentro.

Compartió que en los primeros cuatro meses del año la entidad igualó la inversión extranjera que ingresó el año pasado, además el Edomex es un centro nodal para el tránsito entre el sur y el norte y el poniente con el oriente.

Por otro lado, compartió que han identificado una gran cantidad de personas migrantes transitando por todo el país y por el territorio mexiquense, por lo que adelantó que pedirán al gobierno federal vi-



▲ Francisco Alberto Cervantes asistió a la toma de protesta del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México. Foto especial

sas de trabajo para capacitarlos y sumarlos a su fuerza laboral.

“Tenemos muchos migrantes en el país y es una gran oportunidad, por la falta de mano de obra, para integrarlos al mercado laboral, por eso trabajamos con el gobierno federal para que haya visas de trabajo temporales y los capacitemos”.

El empresario reconoció la importancia económica de la entidad, la cual cuenta con dos aeropuertos, por lo que puede competir y atraer más inversión, más empleos y bienestar.

“Ampliar la infraestructura energía eléctrica, hidráulica, internet, carreteras, mejoramiento de aeropuertos en conversión de carga, (...) aumentar las energías limpias, es momento para que el sector y los gobiernos tengamos la disposición para garantizar un buen futuro”.

Por último, agradeció a la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, por la confianza y oportunidad que le ofrece al sector empresarial por lo que se comprometieron a aportar al bienestar de los mexiquenses.



▲ El candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia afirmó que se garantizará el desplazamiento con calidad, seguridad, accesibilidad, oportunidad y eficiencia. Foto especial

Isaac Montoya presenta un Sistema Integral de Movilidad para Naucalpan

REDACCIÓN

Para garantizar la movilidad sostenible de las y de los naucalpenes, el candidato a la presidencia municipal de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Isaac Montoya Márquez, presentó el plan denominado Sistema Integral de Movilidad pública, libre y equitativa, conformado por siete proyectos que se realizarán de la mano del gobierno estatal y federal, y algunos, ya que gobierne la 4T en Naucalpan, impulsará su ejecución y se demostrará que se puede lograr la transformación.

El abanderado de Morena, PT y PVEM afirmó que este plan busca consolidar un sistema integral de movilidad, garantizando el desplazamiento de las personas con calidad, seguridad, accesibilidad, oportunidad y eficiencia, procurando un sistema integral y multimodal, que considerará la movilidad activa y un esquema de reducción de las emisiones contaminantes.

Enfatizó que para llevar a cabo este proyecto de movilidad, en coor-

dinación con autoridades estatales y federales, “vamos a coadyuvar y a trabajar de la mano en proyectos que hemos estado impulsando desde la legislatura”, y que vamos a seguir acompañando ya en el gobierno municipal, subrayó.

El candidato de Morena señaló que este proyecto se suma al Plan Colibrí, que lleva a cabo el gobierno estatal y va a colaborar en la construcción de siete proyectos, algunos se realizarán, y otros serán de la mano y acompañamiento, pero, el más importante, es la Línea 3 del Mexicable, que este año será una realidad y que planteó desde la Legislatura local e incluso antes de que llegara a gobernar la 4T el Estado de México, llevaba 10 años congelado.

Agregó que este proyecto irá de Cuatro Caminos hasta Izcalli Chama, es un proyecto de más de 9.6 km y proporcionará una movilidad segura a más de 250 mil personas en las zonas más inaccesibles de Naucalpan, contemplando 10 estaciones y esto va a permitir que se cambie la vida, el entorno de mucha gente y se active la economía.



▲ Todos los casos han sido atendidos, dijo el titular de la Secretaría. Foto especial

Casos de violencia en elección son hechos aislados: SSEM

GERARDO GARCÍA

La Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) reiteró que los incidentes atendidos en lo que va de las campañas electorales para alcaldes y legisladores, han sido hechos aislados.

Lo anterior pese a que este fin de semana se denunciaron tres hechos de violencia o agresiones por candidatos de la alianza “Sigamos Haciendo Historia” en los municipios Metepec, Atizapán de Zaragoza y Santo Tomás de los Plátanos.

En entrevista, el titular de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, Andrés Andrade Téllez,

aclaró que los casos que han sido atendidos no tienen una tendencia o fenómeno de alerta o de una desatención.

“A pesar de que ha habido algunos incidentes, no hay una tendencia permanente de un fenómeno que signifique una situación de alerta, han sido eventos aislados, y el tema está atendido y controlado”, subrayó.

Este fin de semana, candidatos de la alianza de Morena, PT y PVEM, denunciaron que familiares o integrantes de sus campañas fueron víctimas de ataques o hechos violentos.

En Metepec, Óscar Ruiz acusó que su hijo fue baleado por la policía municipal del Pueblo Mágico, aun-

que el ayuntamiento aseguró que fue en respuesta a una agresión y actitud evasiva.

En Atizapán de Zaragoza, Gonzalo Alarcón Bárcenas reportó que dos brigadistas de su equipo fueron agredidos con armas de fuego. Y en Santo Tomás, Teresa Reyes, reveló el secuestro de su suegro supuestamente por rivales políticos.

Previamente a las campañas electorales, el candidato de MC en Amanalco de Becerra, Arturo Lara de la Cruz, sufrió un ataque armado en su casa y el tema fue tratado dentro del proceso democrático.

Y fue asesinado el exalcalde de Ixtapaluca, Fernando Fernández, y el precandidato a diputado fede-

●●●
No ponen en situación de gravedad el proceso, afirma Andrés Andrade

ral, Yair Martín Romero, pero en ambos casos se descartó el tema político-electoral, por ser el motivo la invasión de terrenos y temas personales, respectivamente.

Andrade Téllez expresó que los casos y escenario del proceso electoral para alcaldías y diputaciones locales se revisaron en la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz.

Vital

Las condiciones laborales de muchos trabajadores en el ISSEMYM están atrasadas

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Estado de México

MARTES 14 DE MAYO DE 2024

COLUMNISTA

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

Eduardo Blanco

P. 4



EN CHIMALHUACÁN

Denuncian que fuga de agua tiene medio año

Los vecinos aseguran que la han reportado al Odapas en varias ocasiones sin que sea reparada

MIGUEL GONZÁLEZ

Vecinos y autoridades del barrio Villas de San Agustín denunciaron que desde hace medio año reportaron una fuga de agua al Organismo Descentralizado de Agua potable Alcantarillado y Saneamiento (Odapas) de Chimalhuacán, sin que a la fecha haya sido reparada, por lo que durante casi seis meses miles de litros de agua se han desperdiciado.

Eduardo Avendaño, delegado de esa comunidad, explicó que, desde noviembre de 2023, los vecinos se percataron de la fuga de agua limpia en uno de los registros que se localiza en la avenida Baja California, una de las vialidades más importantes de la zona.

"La fuga proviene de una de las válvulas de un pozo que se localiza frente a la Plaza Cívica y el quiosco de esta comunidad, el agua brota de una caja de válvulas que está conectada a una tubería que conduce y sube hasta el tanque de almacenamiento elevado 'El Calvario', en una de las partes altas de Chimalhuacán", detalló la autoridad auxiliar.

No obstante, aseguró que a pesar de que se solicitó al organismo operador de agua la reparación de la fuga, hasta ahora no se ha rea-

lizado, por lo que incluso algunos vecinos aprovechan para llenar botes y cubetas que utilizan para satisfacer algunas necesidades.

"Esto fue a raíz de una restauración al concreto hidráulico de esa zona a finales de 2023, al principio era poca el agua que salía, pero ya al transcurrir de los meses fue generándose más la salida de agua de esa caja de válvulas.

"Ya vino dos veces el personal de Odapas, con el vector vació el agua, pero se dieron cuenta que el agua se está filtrando de un poco más adelante, ya vaciaron la caja dos veces; sin embargo, el agua sigue saliendo ahí las 24 horas porque hay bombeo todos los días", indicó.

Y aunque aclaró que no ha faltado el agua en esa comunidad, lamentó que a pesar de que en el municipio hay zonas donde se carece del vital elemento se estén desperdiciando miles de litros, por lo que reiteró el llamado a las autoridades municipales para que reparen la falla lo antes posible.

De acuerdo con la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), el 40 por ciento del agua proveniente de diversas fuentes se pierde en fugas, de las cuales un porcentaje considerable no son visibles.



▲ El registro afectado se localiza en la avenida Baja California, una de las vialidades más importantes de la zona. Foto especial

Piden cuidar a mascotas de ola de calor en Edomex

MIGUEL GONZÁLEZ

Un golpe de calor puede causar la muerte a un perro en 15 minutos si no es atendido adecuadamente, por lo que autoridades y protectores de animales exhortaron a la población a adoptar medidas de prevención para cuidar a sus mascotas ante las altas temperaturas, de hasta 34 grados centígrados que se registran en el Valle de México, en la segunda ola de calor del año y ante el anuncio de una tercera.

Tras darse a conocer el caso de un lomito de raza única cuyos propietarios lo mantenían dentro de una jaula de metal expuesto a las altas temperaturas, en la calle Séptima, de la colonia El Sol, en el municipio de Nezahualcóyotl, activistas y autoridades de Bienestar Animal reiteraron el llamado a la población para evitar daños y hasta la muerte de los caninos por las altas temperaturas.

Este fin de semana oficiales de Seguridad Ciudadana de Nezahualcóyotl rescataron al animal en respuesta a varias denuncias ciudadanas, y un voluntario trasladó al perro a la Ciudad de Toluca donde se encargarán de su resguardo.

El golpe de calor en perros ocurre cuando la temperatura corporal iguala la temperatura ambiente entre los 37 y los 40 grados centígrados.

"Para evitar el golpe de calor en nuestras mascotas hay que mantenerlas bajo la sombra o en un lugar fresco; evitar las caminatas en horarios de 10:00 a 15:00 horas, que es cuando el calor es más intenso; que tengan agua fresca disponible durante todo el día y evitar tener perros en azoteas o en lugares que no tengan circulación de aire", explicó Ángel Alexis Vargas Sánchez, médico veterinario zootecnista de la Clínica Veterinaria municipal de Nezahualcóyotl.

Añadió que los perros no poseen glándulas sudoríparas, por lo que disipan el calor a través del jadeo y por las partes de su cuerpo sin pelo, como el abdomen, orejas y plantas de sus patas.

Expuso que el golpe de calor en perros se puede identificar con los siguientes síntomas: jadeo excesivo, encías enrojecidas, saliva espumosa, vómito y diarrea, por lo que de identificarlos en las mascotas es importante que los propietarios acudan de inmediato con el médico veterinario.



▲ Organizaciones protectoras de animales rescataron a un perro que era enjaulado y dejado en el sol. Foto especial